



~笑顔あふれる王五小 夢が広がる王五小~

# 輝け王五!!

本校ホームページ▶

令和8年1月8日

北区立王子第五小学校  
校長 大口 恵司  
学校だより1月号



新年 明けましておめでとうございます

校長 大口 恵司

冬休みを終え、校舎に子供たちの元気な声が戻ってきました。2026年は「午（うま）年」です。昔から、馬は人間にとって非常に身近で、助け合ってきた動物です。十二支の「午（ご）」という漢字には、太陽が一番高い所に来て、エネルギーが満ちあふれる時間という意味があり、そのあふれるパワーと大地を力強く駆け抜ける馬のスピード感がぴったりだったので、午年には馬が割り当てられたという説もあります。子供たちにとっても、これまでの努力が形になり、大きく飛躍する一年になるよう願っています。

馬の強さやひたむきさを語る上で欠かせないのが、かつて日本中を熱狂させたオグリキャップという競走馬です。オグリキャップは、最初からエリートだったわけではありません。地方の小さな競馬場からデビューし、一生懸命に走り続けて中央（大きな舞台）へのぼり詰めました。彼の最大の特徴は、ゴール直前でライバルに並ばれても、そこからさらにグイッと首を伸ばして勝ち切る「勝負根性」です。「絶対に負けない」という強い気持ちが、彼の走りを支えていました。そして、一度スランプに陥り、「もう引退したほうがいい」と言われたこともあります。しかし、最後の大きなレースで、誰もが予想しなかった奇跡の復活優勝を遂げます。ボロボロになっても走り抜くその姿は、多くの人に勇気を与えました。また、オグリキャップは非常に賢く、おとなしい馬だったと言われています。激しいレース中とは一転して、普段は人の言うことをよく聞き、一生懸命に指示に応えようとする誠実さがありました。「最後まで諦めない心」と「周りの人への感謝」を忘れずに過ごせば、きっと素晴らしい一年になります。残り3か月、次の学年という「ゴール」に向かって、頑張りと力強く駆け抜けていきましょう！



B.G(6年) K.M(6年)

## 【KITAX 税金川柳】

入選 M.T (3年)

## 【北区明るい選挙啓発ポスターコンクール】

北区入賞 I.S (6年) U.S (6年)

## 【北区赤羽少年野球大会 低学年の部】

優勝 K.R (3年)

## 【第13回 比べて読もう新聞コンクール】

優秀賞 T.A (6年)

## 【第43回 メトロ児童絵画展】

入選 O.S (4年)

## 【府中デイキャンプ バスケットボール】

優秀選手賞 K.K (6年)

日	曜日	行事予定	
1	木	元日	冬季休業日
2	金		
3	土		
4	日		
5	月	学校閉学	
6	火		
7	水	冬季休業日(終)	
8	木	全校朝会 4時間授業 安全指導 給食始	
9	金	朝読書 席書会(1・5・6年) 5時間授業	
10	土		
11	日		
12	月	成人の日	
13	火	朝読書 席書会 (2・3・4年) 5時間授業 生活キャンペーン② (始)	
14	水	4時間授業 発育測定 (3・6年)	
15	木	朝学習 発育測定 (2・4年)	
16	金	ユニセフ募金集会 発育測定 (1・5年) 連合展覧会見学 (4年) 5時間授業	
17	土		
18	日		
19	月	全校朝会 (校長講話) 委員会 書き初め展 (始)	
20	火	朝読書 6時間授業 ユニセフ募金 (始)	
21	水	朝学習 なかよし班	
22	木	4時間授業 避難訓練 ユニセフ募金 (終)	
23	金	社会科見学 (3年) 生活キャンペーン② (終)	
24	土		
25	日		
26	月	全校朝会 クラブ (クラブ見学) (*3年生 6時間授業)	
27	火	朝読書 ほかほかタイム	
28	水	長縄集会 ウィンターコンサート	
29	木	朝学習 資源回収	
30	金	朝読書 1・2年生 4時間授業 新1年生保護者説明会 情報化推進員巡回訪問授業 (5-2)	
31	土		

## 【1月の生活指導目標】

「気持ちのよいあいさつ」

## 十条富士見中学校体験入学

6年 担任

11月25日（火）、十条富士見中学校の体験入学に行ってきました。体験入学では、中学校の生徒会の方が主体となって、学校生活や行事、部活動などについて説明をしてくれました。校内作品展を見学すると、その完成度の高さに驚き、「自分たちも、こんなにすごいものが作れるようになるのかな。」と目を輝かせていました。また、合唱や吹奏楽部による演奏も聞かせてもらい、さすが中学生といった迫力ある発表に魅了されました。

今回の体験を通して子供たちは、中学校生活へのイメージがより具体的に膨らんだようです。4月からいい中学校生活がスタートできるよう、残りの小学校生活も充実したものにしていってほしいです。



## 学芸会

学芸会委員長

11月28日（金）11月29日（土）に6年ぶりに「学芸会」が開催されました。スローガン「全員で 力を合わせて 心をつかめ！！笑顔と感動の 学芸会！！」を胸に、全校児童が練習に励みました。一人一人が役になりきり、友達と力を合わせて、力いっぱい演じる姿をご覧いただけたのではないかと思います。本番が終わった後の子供たちのほっとした顔や達成感に満ちた顔は今でも鮮明に思い出されます。多くの保護者の方や地域の方の励ましが子供たちのがんばりにもつながりました。また、鑑賞アンケートにもご協力いただき、ありがとうございました。貴重なご意見を今後の参考にしつつ、今後も行事を進めてまいります。



## 昔遊び

1年担任

12月11日（木）に生活科の学習で昔遊びをしました。わくわく王五ひろばの先生や地域の方々にお越しいただき、けん玉、こま、お手玉、おはじき、かんぽっくり、まりつきの遊び方を教えていただきました。子供たちは初めての遊びにも何度も挑戦し、昔遊びに親しんでいました。授業の終わりには、子供たちから「難しい遊びもあったけど全部楽しかった」「けん玉をもう一回やりたい」「もっと遊びたかった」という声も上がり、楽しく充実した時間を過ごすことができたようです。



## クラス紹介（5年生）

5年1組担任

一組は、一丸となって力が合わさったとき、ものすごい感動を与えてくれるクラスである。例えば跳び箱の研究授業では、みんなが力を合わせ、自分でなく友達もできるようアドバイスをし、ほぼ全員が跳べるようになった。担任と参観された先生方に感動を与えてくれた。運動会や学芸会では、一人一人が輝き、感動の舞台を作り上げてくれた。練習では自分たちで声をかけ合い、成功という目標をもって全員が全力で取り組んだ。本番では参観された方々に大きな感動と衝撃を与えてくれた。私は成功させた後に見せる子供たちの笑顔が好きである。その笑顔を見ているだけで温かくなる。これからも笑顔と感動で満ちあふれる思い出を子供たちとつくりていきたい。

5年2組担任

4月初めに子供たちとどんなクラスにしたいか話し合いました。みんなの意見を一つにした結果、「みんなやさしく、楽しいクラス」に決まりました。それから9ヶ月、子供たちとそんなクラスを目指して日々過ごしています。

子供たちは、友達大好き、楽しいこと大好き、誰かを喜ばせることが大好き。そんな気持ちが溢れていて、いい意味で子供らしいなと感じます。しかし、子供らしい中にも高学年としての頼もしさを感じることが日に日に増えています。今年度から始まった委員会では、6年生と協力しながら活動しています。自分の役割に責任をもち、それぞれの場所で学校のために活動する姿に高学年としての成長を感じます。来年度の最高学年に向けて、これからも子供たちの成長を見守っていきたいと思います。

